
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

REQUERIMENTO N.º:  

 

Solicitando da Sra. Prefeita informações sobre a 

compensação ambiental e destinação das árvores suprimidas em 

função das obras do Sistema BRT em Sorocaba. 
 

Considerando que a implantação do novo sistema de Transporte 

Rápido por Ônibus BRT (Bus Rapid Transit) depende de obras que atinge as 

avenidas Ipanema, Itavuvu, General Carneiro e Armando Pannunzio; 

 

Considerando que as obras, para serem executadas, estão resultando 

na supressão de árvores, conforme as já extraídas na Avenida Itavuvu, por 

exemplo; 

 

Considerando que a Avenida General Carneiro apresenta palmeiras-

imperiais em sua extensão e alguns exemplares serão retirados para o andamento 

das obras; 

 

Considerando que o progresso é necessário, ainda mais em se tratar 

de atendimento de qualidade à população, porém é preciso atentar para a 

compensação ambiental e na melhor maneira de se preservar o patrimônio e o 

dinheiro oriundo de tributos; 

 

Considerando que, até o momento, existe informação de mais de 

trezentas árvores a serem plantadas como compensação, no entanto não existe 

concreta definição de como será feita essa compensação por conta das obras do 

BRT, nem quando ela será executada; 

 

Considerando que as palmeiras-imperiais da Avenida General 

Carneiro são árvores de custo elevado e as suprimidas poderiam ser replantadas 

em outros locais da cidade, sem haver, assim, desperdício de tributos; 

 

D E S P A C H O 
 

______________________________ 

 

______________________________ 

(PRESIDENTE) 

 
Em __________________________ 

 

 

 



 

Considerando que já foi autorizada a supressão de 70 árvores da 

Avenida Itavuvu, de acordo com o processo nº 12.835/2018; 

 

Considerando que, de acordo com reportagem do Jornal Cruzeiro 

do Sul de 27 de novembro de 2019, já existe autorização para retirada de quatro 

palmeiras da Avenida General Carneiro, caso haja necessidade; 

 

Considerando que as árvores que já tenham atingido seu porte 

máximo tem sua função ambiental, enquanto que as mudas de compensação 

levarão anos para alcançar o porte adulto e cumprir a mesma função; 

 

Considerando que a redução de cobertura vegetal pode provocar 

ganho de temperatura, redução de local para alimentação da fauna e perda na 

qualidade do ar;  

 

REQUEIRO à Mesa, ouvido o Plenário, seja oficiado a 

Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, solicitando nos informar o que 

segue:  

 

1) De que forma a Prefeitura fará a compensação ambiental das 

árvores já retiradas por conta das obras do BRT? Qual é a localização definida 

para a ação? 

1-A) De quem será a obrigação de fiscalização desse serviço de 

plantio e sua manutenção? 

 

2) O que a Prefeitura fará com as palmeiras-imperiais que 

precisarão ser retiradas da Avenida General Carneiro, em função das obras do 

BRT? 

2-A) Existe a possibilidade de replantio das palmeiras-imperiais 

que possam vir a ser retiradas da Avenida General Carneiro? Se sim, como será 

feita a remoção das árvores e onde elas serão replantadas? 

 

3) De forma geral, quantas árvores foram retiradas até o momento e 

quantas delas serão transplantadas? 

 

 

S/S.,  3 de Dezembro de 2019. 

 

 

Dr. Hélio Brasileiro 

Vereador 


